



## RED COMPARTIDA

### ELECCIONES PRIMARIAS... EN LA OPOSICIÓN

La idea se ha ido gestando dentro de los partidos de la Alianza Va por México. PAN, PRI y PRD tienen a sus propios consejeros trabajando en un método en el que puedan elegir de una mejor manera al candidato de la oposición en el 2024, una forma que no implique descalificaciones y sobre todo lleve a buen término el proceso, lo importante es salir fortalecidos y por eso es que están pensando en armar un proceso de elección primaria entre los candidatos que sean seleccionados por los partidos, tener lo mejor de lo mejor de cada uno y a partir de ahí construir una candidatura hacia el 2024 con las siglas de todos los partidos. Lo que nos explican es que la calidad de las encuestas está muy cuestionada y es preferible un ejercicio más democrático a la luz de todos los electores, se inscriben los que quieren y, literalmente, gana el mejor.

El dirigente del PAN, Marko Cortés, parece que no aprende por más que pasan los años, los sectores duros de su partido opinan que varios de los requisitos que puso en la mesa para tener los candidatos a la presidencia infringen la ley electoral, más aún, consideran que quiere dejar fuera a Lily Téllez o a Xóchitl Gálvez, ambas con más popularidad que él, y enfila al partido para apoyar al dirigente del PRI, **Alito Moreno**, con quien está haciendo equipo y eso inquieta a la militancia que no quiere le ocurra lo mismo que cuando se impuso a Ricardo Anaya: cedieron tantas posiciones plurinominales al grado que su número uno en el senado es el ex jefe de gobierno de la CDMX, Miguel Mancera, mientras el PAN se entretiene los morenistas ya están en campaña tomando la delantera.

Nos dicen que quien está detrás de que el PVEM nacional opte por dimitir a favor del candidato de Morena en Coahuila, Armando Guadiana, sin consultar primero a los locales es el ex gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, que

quiere ser incluido en la baraja de precandidatos presidenciales promovida por el presidente López Obrador, su grupo lo llama "La Corcholata Verde", lo interesante es que fue una de las principales voces que afirmaba la negativa del partido del tucán de ceder y retirar el apoyo a su candidato Lenin Pérez, a quien están a punto no sólo de dejar solo desde la capital sino hasta de desconocer. El candidato, nos dicen, está está haciendo cuentas porque no va a romper con el partido y al parecer el apoyo que llegaba desde la CDMX seguirá fluyendo aunque en la narrativa hay un rompimiento. Manuel Velasco sacrificó, en el discurso, su 1 a 3% de votos en Coahuila con tal de ser puesto en las listas de las corcholatas Morenistas, tal como lo anunciara el mismo Mario Delgado, líder de Morena. Velasco, nos platican, no cabía de felicidad en ser un aspirante más.

En la calle de Michoacán, en la colonia Condesa, llegan vehículos blindados con sus escoltas, bloquean la vía y los lugares de estacionamiento. Ahí se reúnen Francisco Serrano, asesor externo de la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, Cothen, Myrna García Morón, ella misma y la ministra Yasmín Esquivel Mossa, para trabajar en el cambio de imagen y limpieza de reputación de ésta última, según nos cuentan. Esta oficina pertenece al actual director de Agricultura de la Secretaría del Campo, Lino Enrique Ávila, quien fue director de Comercialización de Diconsa en el sexenio de Peña Nieto, y esposo de García Morón, quien fue secretaria particular del procurador Alberto Bazbaz.

Desde el viernes hay un silencio sepulcral en las oficinas de **Alejandro Moreno**, líder nacional del PRI. Nos dicen que no anda nada contento. De hecho no quiere ni tomar llamadas, el enojo llegó a tal grado que, nos confiesan, gente cercana a él se preocupó por su salud.